DÉFENDONS NOS RETRAITES

OUI à la 13e rente AVS

NON à la retraite à 66 ans

PoP & GAUCHE EN MOUVEMENT

FAIRE FACE AUX HAUSSES, VIVRE DIGNEMENT OUI À LA 13E RENTE AVS !

À fin 2022, près de 350'000 retraité-e-s de notre pays sont aidés par les prestations complémentaires (PC), faute à des rentes trop basses et un coût de la vie qui ne cesse d'augmenter.

3 raisons de <u>soutenir</u> l'initiative





L'AVS PROFITE AU PLUS GRAND NOMBRE

L'AVS est une assurance sociale et redistributive. 92% des salarié-e-s reçoivent davantage de l'AVS que les montants qu'ils ont cotisé. Alors que la population doit affronter une hausse massive des prix, la majorité bourgeoise (PLR-UDC-Le Centre) du parlement fédéral a refusé d'indexer les rentes au coût de la vie. Pire, il vient de durcir les conditions d'accès aux prestations complémentaires.



STOPPER L'ÉROSION DES RENTES LPP

Depuis 2015, nos rentes du 2ème pilier ont baissé de 8.5%. Pendant la même période, nos cotisations ont augmenté de plus de 10%. Cet argent part de nos poches pour aller enrichir les assurances privées et les caisses des pension, qui s'assoient sur une fortune de plus de 1'200 milliards de francs en 2021.



UNE MESURE POUR L'ÉGALITÉ

En raison des maternités, du travail à temps partiel et des salaires moins élevés, la moitié des femmes ne reçoit pas de rentes du 2e pilier, et ne peut compter que sur l'AVS pour s'en sortir.

TRAVAILLER TOUJOURS PLUS, MAIS GAGNER TOUJOURS MOINS ? NON À LA HAUSSE DE L'ÂGE DE LA RETRAITE !

Les Jeunes PLR proposent de relever automatiquement l'âge de la retraite sur l'espérance de vie. Inacceptable et démagogue.

3 raisons de <u>refuser</u> l'initiative





NOUS SOMMES PLUS EFFICACES AU TRAVAIL

Depuis 1991, la productivité du travail a augmenté de plus de 44%. Concrètement, nous produisons toujours davantage en une heure de travail. Pendant cette période, les salaires n'ont augmenté que de 21%... Plutôt que nous faire travailler plus longtemps, il faut donc mieux répartir les revenus du travail et les richesses que nous avons créé.



NOTRE RETRAITE EST PLUS COURTE

D'après les initiants, il faudrait indexer l'âge de la retraite à l'espérance de vie. Or, selon une étude, **les ouvrières vivent en moyenne 8 ans de moins que leurs cadres!** De plus, il est plus confortable de travailler une année supplémentaire comme avocat ou notaire, que comme maçon ou femme de ménage. Un argument accessoire pour les Jeunes PLR, pour la plupart encore étudiants, futurs membres de l'élite économique et politique du pays...



DÈS 50 ANS, C'EST LA GALÈRE

Être sans emploi à 50 ans ou plus nous condamne certainement à le rester jusqu'à l'âge de la retraite. Nous devons donc prendre le chemin inverse : travaillons moins longtemps pour travailler tous !

NOTRE VISION DES RETRAITES

Le POP considère la retraite avant tout comme un droit. Le droit de consacrer une partie de sa vie, si possible en bonne santé, à d'autres activités et aspirations que celles dictées pendant d'autres étapes de la vie par le travail et le marché capitaliste. Contrairement au dogme libéral qui ne voit dans les retraites qu'un coût ou une opportunité d'alimenter les marchés financiers, le POP considère que la solidarité entre les personnes actives et retraitées est une condition fondamentale au bon fonctionnement et au bon développement économique et social.

Le système des 3 piliers a aujourd'hui montré ses limites : on cotise toujours davantage pour recevoir de moins en moins à la retraite. Cette politique a malheureusement été accompagnée par la gauche rose-verte. De notre côté, nous proposons :

- L'intégration progressif du 2ème pilier dans l'AVS, et ainsi l'introduction de véritables retraites populaires permettant une vie digne à nos retraités, avec un départ à 60 ans.
- Pour le financer, revalorisation générale des salaires, en particulier des bas salaires, et la fin des inégalités salariales liées au genre.

Le Parti Ouvrier et Populaire, c'est quoi ?

Un parti de la gauche combative et populaire qui se bat pour organiser et défendre les intérêts des travailleurs/euses et des classes populaires. Aux côtés de ses militant-e-s, une quarantaine d'élu-e-s communaux, 3 député-e-s et 3 municipaux appuient ce combat. Le Parti Suisse du Travail - POP, dont le POP vaudois est la section cantonale, est présent dans 10 cantons.

Depuis 1943, il représente une voix forte, consciente, organisée et déterminée pour le progrès social. Pour que le travail du grand nombre ne fasse plus la richesse de quelques uns.



www.popvaud.ch





@POPVaud

